

GVT am 15.12.2020



**GREMIEN
VERNETZUNGSTREFFEN**
der FH Potsdam

Zeit:	17:04 Uhr
Ort:	digital per MS Teams

Anwesende Mitglieder	AStA: Philipp Gresch, Pascal Haberman, Elena Langner, Ilka Wellm StuRa FB1: Charlotte Hildebrandt StuRa FB2: Margarete Piehl, Katharina Bowinkelmann StuRa FB3: Shari Schulz, Claudia Gierschner (FBR), Philipp Gresch StuRa FB4: Sabrina Spurzem StuRa FB5: Tobias Brandl Senat: - sVP: Christopher Kostka
Gäst*innen	-
Sitzungsleitung:	Elena Langner
Protokoll:	Elena Langner

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Protokoll vom 24.11.2020

Philipp stellt es über die AStA Website online.

2. Themen

2.1. Phishing-Mails

- FHP weis bescheid.

2.2. Projekt "Schöne Ecke" rund um H17

- Christopher berichtet
- trifft sich Montag mit der Präsidentin, stellt ihr alles vor
- ab Januar loslegen
- wenn normaler Campusbetrieb, gemeinsames Arbeiten möglich

2.3. Nachhaltige studentische Gremienarbeit

- Christopher berichtet für Elias
- Entscheidungen in Gremien, übersteigt die studentische Wahrnehmung (für ein Jahr gewählt, drei Jahre Studium)

- durch Handreichung/ Leitfaden /Handlungsempfehlung Themen, Vorstellungen festschreiben
- *Welche Auswirkungen haben Dokumente und Beschlüsse auf das studentische Leben beziehungsweise das Studium (Beispielsweise: Ausschreibungen für Professoren, Leitbild Lehre, StEP aber auch Reakkreditierung von Studiengängen, stopp und Ähnliches).*
- *Wie können studentische Perspektiven und Positionen eingebracht werden und gibt es überhaupt langfristige studentische Positionen oder eine studentische „Agenda“?*
- *Und wie ist in anderen Fachbereichsräten das Abstimmungsverhalten bei Hochschulweiten Beschlüssen (Leitbild Lehre, StEP) und die Meinung zu diesen Dokumenten?*

FB1 sieht das auch so, haben mit dem Dekanat gesprochen - wenn Diskussionen aufkommen, wird im Plenum besprochen (ohne Studierende) und Studis dürfen dann nur noch über das Endergebnis abstimmen.

- Idee der Aufgabensammlung: für Gremien und weiteres mit studentischen Meinungen

FB2 Gretel, verschiedene Lehrendenkonferenzen und Berufungsverfahren, Dokumente werden besprochen und dann in den FBR eingetragen

- studentische Vertreter in Lehrendenkonferenz (im FB2 erlaubt) nach Dokumenten fragen (finden vor oder nach FBR statt)

FB3 und FB4 hat keine studentische Vertreter in der Lehrendenkonferenz.

FB1 wird nur sporadisch eingeladen (wenn Lehrende von Studis angesprochen worden sind)

FB2 Lehrendenkonferenz, Studis werden bei internen Themen rausgeschickt (was sind wirklich interne Themen, was dürfen studis nicht mitbekommen?)

- infopapier an alle FB?
- rechtliche Grundlage? Satzung des FB, da auf Grundlage der Gruppen gewählt wird (bei berufungskommission) und für Lehrendenkonferenzen?

-> Christopher fragt bei Liske nach, gibt es (gleiche) Grundlagen für alle Fachbereiche, und schreibt in Slack

2.4. FYI Nachteilsausgleich, Erfahrungen aus den FBs

Beauftragten für die Belange von Hochschulangehörigen mit Behinderungen (Arne von Botticher, bis SoSe) arbeitet an einer Erfassung, Gespräche mit PAU Vorsitzenden und Bley über Datenschutz.

- Prozess der Nachteilsausgleichsbeantragung zu vereinheitlichen, habe ich alle Prüfungsausschuss-Vorsitzende zu online-Einzelgesprächen eingeladen, um deren Erfahrungen und Vorgehensweisen zu erfragen. Im Januar hat Herr Bley wieder zu einem gemeinsamen Gespräch eingeladen, bei dem ich einen kleinen Input zum Nachteilsausgleich geben werde. Mein Ziel ist es dabei, eine einheitliche Vorgehensweise abzustimmen und anschließend in einer Prozessbeschreibung zu verschriftlichen, die dann online gestellt wird.
- Die Homepage des*der Beauftragten für die Belange von Hochschulangehörigen mit Behinderungen ist allerdings schwer zu finden. Zusammen mit dem Start der neuen Website würde ich den Standort bzw. die Navigaton dorthin gern verbessern.

2.5. Internationalisierung - AG Internationales fragt an

- bei euch auch angefragt nach Ideen?
- gesammelt Antwort schreiben mit Ideen, oder auch andere Vorgehensweise wünschen
- FB2 will englische Lehre
- Abfrage: Gibt es englische Seminare? FB1 nein, fB2 nein, nur in summer school, fB3 nein, FB4 bieten an, aber wird nicht real umgesetzt (bei ausländischen dozi, wahrscheinlicher), fb5 hat Seminar Englisch

2.6. AG Überarbeitung der Grundordnung

- Vertreter*innen aus den Fachbereichen (2 Personen; Dekanat/FB-Räte)
 - und der Studierenden (2 Personen) benennen könnten.
 - bis zum 21.12.2020, ansonsten bis zur Senatssitzung am 06.01.2021
 - eigentlich gibt es Meliani und Elena (Senat und AstA)
- > Phillip schreibt Mail an Patrizia

3. Mitteilungen aus den Gremien

3.1. StuRa FB1

Trifft sich Mi, 14-15:30 Uhr

- Umfrage zu Workload wurde ausgewertet, BASA AG mit Vertretern aus dem StuRa und weitere Studis wird an den angesprochenen Problemen arbeitet
- treffen mit Dekanat im Januar, weiteres Vorgehen zu Verbesserung der Kurswahl

FBR: Berufungskommission und Umfrage

3.2. StuRa FB2

Trifft sich an unterschiedlichen Tagen, meisten Mi, ab 18 Uhr

- Berufungskommission und stud. vertreter gewählt ohne fbr studis mit einzubeziehen

3.3. StuRa FB3

unregelmäßige Sitzungszeit, einige Mitglieder im Praxissemester

Mi, ab 19:30 Uhr

- Mi Präsenzklausur, Studis finden es unverantwortlich, aber Richtlinien sagen was anders :(

3.4. StuRa FB4

Treffen sich Mi, ab 16 Uhr

- Weihnachtvideo gedreht
- Lockdown, wie wird mit den Werkstätten umgegangen

3.5. StuRa FB5

Trifft sich Do, ab 19 Uhr

- Weihnachtsfeier hat stattgefunden, wenige Personen
- Prof mit Gastlehre in London
- Dekanin Schwarz ist Vize für Studium und Lehre

3.6. Senat

- nochmal über Leitbild Lehre gesprochen, wieder vielen aufgefallen, dass an Formulierungen gearbeitet werden muss

3.7. AStA

Trifft sich Mo, ab 18 Uhr

- Wollen immer noch Haushaltsplan von FB2
- und Kontenführung vom letzten Jahr von FB1 und 2
- Corona Leugner, FB1 hatte einen Vorfall erzählt bekommen, aber keine Aufforderung, nur Aussagen. Haben sich beim Norfallrat

3.8. sVP

- wie können während des Lockdown den Campus zu benutzen, auch während der Feiertage. Klärt sich nächsten Montag, Updates in Slack

4. Termine

nächstes GVT: Di, **19.01.2021** 17 Uhr

Klausurtagung GVT für Vollversammlung Vorbereitung: im Januar abstimmen

5. Ende der Sitzung 18:04 Uhr